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Во второй половине XIX века развитие 
капитализма шло действительно быстрыми 
темпами. Появились новые промышленные 
центры, росли города, строились железные 
дороги. Из аграрной страны Россия все боль-
ше превращалась в страну индустриальную. 
Всё так. Но всё это осуществлялось за счет 
нещадной эксплуатации рабочих. В 1900 
году в России средний рабочий день со-
ставлял 11,2 часа. Циркулярами министер-
ства финансов разрешались сверхурочные 
работы и поэтому  средний рабочий день 
составлял зачастую 14 или 15 часов. Сред-
ний заработок был в 2-3 раза ниже, чем в 
развитых странах Европы, и в 4 с лишним 
раза ниже, чем в США.

Рассказывая А.И. Куприну об условиях 
труда на Юзовских заводах, его случайный 
попутчик говорил: «Вспомните, много ли 
вы видели рабочих старше сорока — сорока 
пяти лет? Я положительно не встречал. 
Непосильный труд, чудовищные условия 
прозябания в этих проклятых бараках и 
землянках сокращают жизнь рабочего при-
близительно на целую четверть».

А сколько мифов рассказано о процветаю-
щей российской деревне, о том, что Россия 
обеспечивала зерном весь мир. Известный 
исследователь русской деревни Г.И. Успен-
ский отмечал, что русская деревня, не имев-
шая передовой техники, не применявшая 
передовые методы ведения хозяйства, при 
тяжелых климатических условиях каждые 
3-4 года переживала голод. Особенно гран-
диозными были  1891 и 1911 голодные годы, 
охватившие 20 губерний с населением более 
30 млн. человек. Кстати, в самом урожайном 
1913 году голод бушевал в 7 губерниях с на-
селением в 5 млн. человек. Смертность была 
чрезвычайной. Но при этом зерно экспорти-

С  ПРАЗДНИКОМ  ВЕЛИКОГО  ОКТЯБРЯ!

ровали в огромных количествах, ибо стране 
больше нечем было торговать.

Отмена крепостного права не решила 
основных крестьянских проблем. К 1900 
году у 30 тысяч помещиков оставалось 
почти столько же земли (70 млн. десятин), 
сколько у 10,5 млн. крестьянских семей (75 
млн. десятин). У крестьян не было денег на 
выкуп земли и если бы крестьяне продол-
жали ее выкупать, то расплатились бы они 
с помещиками лишь в 1956 году.

Несмотря на развитие системы образова-
ния подавляющее большинство населения 
(до 75%) оставалось неграмотным.

Так что не «злокозненная агитация ком-
мунистов», а невыносимые условия жизни  и 
труда стали причиной того, что в 1905-1907 
годах трудящиеся в ходе мирных шествий 
и на баррикадах, во время забастовок на 
фабриках и бунтов в селах дали понять 
правящему классу о невозможности больше 
терпеть эту жизнь.

А сколько обвинений было высказано 
в адрес большевиков по поводу их вины в 
поражении России в первой мировой вой-
не? Но вот несколько реальных фактов. 
Российская армия была вопиющим образом 
не подготовленной к разразившейся войне. 
Уже в декабре 1914 года начальник штаба 
главнокомандующий генерал Янушкевич 
в телеграмме военному министру генералу 
В.А. Сухомлинову писал про отчаянную не-
хватку вооружений на фронте. Он сообщал: 
«Много людей без сапог отмораживают ноги, 
без полушубков  или телогреек начинают 
сильно простужаться. В результате там, где 
перебиты офицеры, началась массовая сдача 
в плен, иногда по инициативе прапорщиков. 
Чего нам дохнуть голодными и холодными, 
без сапог, артиллерия молчит, а нас бьют как 

куропаток». Янушкевич не исключал того, 
что «по недостатку патронов и винтовок 
придется покориться Вильгельму».

Война разоряла страну. Давая показания 
чрезвычайной комиссии Временного пра-
вительства в 1917 году, бывший министр 
внутренних дел А.Д. Протопопов признавал: 
«Наборы обезлюдили деревню… Деревня без 
мужей, братьев, сыновей и даже подростков 
была несчастна. Города голодали, торговля 
была задавлена, постоянно под страхом 
ревизий». Поэтому агитация большевиков 
была поддержана народом. Поддержана по-
тому, что большевики предложили выход из 
этой войны не только для России, но и для 
всего мира. Уже на II Всероссийском съезде 
Советов 26 октября 1917 года В.И. Ленин в 
своем докладе представил проект Декрета 
о Мире. В нем предлагалось «всем воюю-
щим народам и их правительствам начать 
немедленно переговоры о справедливом 
демократическом мире…» 

В первые же дни после Октябрьской 
революции правительство В.И. Ленина, 

действуя в соответствии с программой Рос-
сийской социал-демократической партии, 
установило в стране 8-часовой рабочий 
день. Одновременно труд подростков до 18 
лет был ограничен шестью часами. Были 
подписаны законодательные акты об от-
мене сословий и установлении единого 
гражданства, о равноправии женщин и 
мужчин. Советское правительство ввело 
бесплатное школьное образование и здраво-
охранение. Всего этого не было прежде ни 
в одной стране мира. На второй день после 
революции съездом Советов был одобрен 
Декрет о Земле.

В ходе Гражданской войны белое движе-
ние так и не смогло предложить альтерна-
тивной программы в интересах рабочих и 
крестьян, и это стало главным условием по-
беды советской власти в Гражданской войне.

Во многих странах мира правительства   
срочно принимали меры, чтобы предотвра-
тить пролетарские революции, удовлетво-
ряя требования рабочих.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

ПРИХОДИ,  НАРОД,  НА  ПРАЗДНИК!
ЕСТЬ  О  ЧЁМ  ПОГОВОРИТЬ…

 Антропово   в 10.00  Возложение цветов к памятнику Ленина, открытое собрание

 Кадый   в 16.00  Открытое собрание (6 ноября)

 Поназырево   в 12.00  Митинг на пл. 90-летия ВЛКСМ

 Волгореченск  в 12.00  Пикет в районе гостиницы «Волгореченск»

 Макарьев   в 12.00  Митинг у памятника Ленину

 Солигалич   в 12.00  Митинг у Дома культуры

 Буй    в 12.00  Митинг у памятника Ленину

 Кологрив   в 11.00  Возложение цветов к памятнику Ленина

 Сусанино   в 10.00  Возложение цветов к памятнику Ленина

 Галич    в 12.00  Митинг на пл. Революции

 Мантурово   в 11.00  Митинг у памятника Ленину, у районной администрации

 Чухлома   в 11.00  Митинг у памятника Ленина

 Боговарово   в 15.00  Открытое собрание

 Межа    в 11.00  Возложение цветов к памятнику Ленина

 Судиславль   в 10.30  Митинг у памятника Ленину 

 Красное   в 12.00  Возложение цветов к памятнику Ленина

 Нерехта   в 11.00  Митинг у памятника Ленину

 Шарья   в 12.00  Митинг у памятника Ленина
 

Кострома

  в14.30   Сбор на Сусанинской площади,
     играет духовой оркестр «Верные друзья»,
   в15.00   праздничная демонстрация,
   в15.30  митинг на площади Мира

ЧТО ДЕЛАТЬ?

7 ноября 2014 года исполняется 97 лет со дня Великой Октябрь-
ской социалистической революции. Последние двадцать лет новые 
хозяева России пытаются уверить жителей страны в том, что Ок-
тябрьская революция прервала поступательное развитие России. 
Так ли это? 
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Продолжение. Начало на стр. 1
Совершенно очевидно, что Октябрь-

ская революция, которую «демократы» 
пытаются объявить преступлением пе-
ред человечеством, на деле способство-
вала развитию социального прогресса 
в западных странах. По образцу СССР 
вводились бесплатное медицинское 
обслуживание, бесплатное образование, 
различные льготы для малоимущих 
слоев населения. Были осуществлены 
значительные улучшения условий труда 
на производстве. 

Одним из самых замечательных со-
бытий 20 века стала Победа над фашист-
ской Германией. Во второй мировой 
войне судьба человечества зависела от 
СССР. Ценой невероятных усилий и 
жертв именно советский народ, его Крас-
ная Армия освободили мир от фашист-
ской чумы. И еще. Разгром гитлеровской 
Германии и ее союзников стал победой 
над антикоммунистическим блоком, 
объединенном вокруг идеи превращения 
целых народов в рабов «высшей расы».

Одна из самых болезненных тем со-
ветского народа — сталинизм. Приведу 
высказывание человека, всю жизнь бо-
ровшегося со сталинизмом. Человека, 
высланного из СССР за антисоветизм в 
конце 70-х годов, одного из крупнейших 
философов 20 века, нашего земляка  
Александра Александровича Зиновьева.

«Чтобы ответить на вопрос о сущности 
сталинизма, надо установить, чьи интере-
сы выражал Сталин, кто за ним шел. По-
чему моя мать хранила портрет Сталина? 
Она была крестьянка. До коллективиза-
ции наша семья жила неплохо, но какой 
ценой это доставалось. Тяжкий труд с 
рассвета до заката. А какие перспективы 
были у детей (она родила одиннадцать 
детей!)? Стать крестьянином, в лучшем 
случае — мастеровым. Началась коллек-
тивизация. Разорение деревни. Бегство 
людей в города. А результат? В нашей 
семье один человек стал профессором, 
другой — директором завода, третий — 
полковником, трое стали инженерами. 
И нечто подобное происходило в милли-
онах других семей. Я не хочу здесь упо-
треблять оценочные выражения «плохо» 
и «хорошо». Я хочу лишь сказать, что в 
эту эпоху в стране был беспрецедентный 
в истории человечества подъем  многих 
миллионов людей из самых низов обще-
ства в мастера, инженеры, учителя, врачи, 
артисты, офицеры, ученые, писатели, 
директора и т.д. и т.п.

Сталин был адекватен породившему 
его историческому процессу. Не он  
породил этот процесс, не он наложил 
на него свою печать, дав ему свое имя, 
свою психологию. В этом были его сила 
и его величие. Не исключено, что моло-
дежь еще будет когда-нибудь тосковать 
по сталинским временам. Народ (тот 
самый, якобы обманутый и изнасило-
ванный) уже тоскует и встречает упо-
минание его имени аплодисментами».

Конечно, жизнь в СССР была не иде-
альной и не всегда отвечала представле-
ниям о полном социальном равенстве, 
но очевидно, что постоянное улучшение 
условий жизни подавляющего большин-
ства людей было законом советского 
общества. У нас нет оснований забывать 
славные победы и великие достижения 
эпохи, когда великая страна развивалась 
под знаменем идей Октября. 

В день 7 ноября коммунисты и все люди, 
кому дороги достижения первой в мире 
страны социализма, выйдут на демонстра-
ции и митинги, чтобы выразить свою уве-
ренность в том, что Советская социалисти-
ческая власть вернется на нашу землю. Мы 
убеждены в справедливом завтра России, 
России обновленного социализма!

Валерий ИЖИЦКИЙ

Когда нас поначалу привезли в Судиславль, 
мы даже обрадовались. Город находится рядом 
с Костромой, значит, можно будет ездить в 
областной центр на нормальную работу. Но 
власти вдруг почему-то передумали и нас 
отправили в Мантурово. Встретили нас там 
хорошо. Глава Блинов с нами сфотографиро-
вался, пообещав всяческую поддержку. Но что 
потом началось... 

На нормальную работу не устроиться, толь-
ко за 5 тысяч 600 рублей в магазины торгового 
дома «Гермес», принадлежащие местному 
депутату Олегу Погуралову. Хотя обещали 
платить по 8-9 тысяч. Глава Мантурова до 
сих пор не верит, что там такие зарплаты. 
Мы с удовольствием подарили бы ему наши 
трудовые договоры, пусть убедится. Наши 
мужчины устроились грузчиками, где за 
двенадцатичасовую смену получали по 400 
рублей. Ну разве это нормально?! Ведь у них 
семьи, дети! Блинов нам даже как-то заявил: 
«Вы не люди, а звери какие-то!». Но мы же  
ничего лишнего не требуем. А у кого-то навер-
няка складывается впечатление, что украинцы 
очень капризные.

Пункт временного размещения, где мы 
живем, абсолютно не пригоден для жизни. В 
туалетах унитазные бачки падают на голову, 
кругом стоит вонь. Кровати плохие, полы 
тоже. Всюду щели. В комнатах холодно. Дети 

мерзнут, начинают болеть. Плитки, на которых 
готовим, мы не отключаем часами, что бы хоть 
как-то согреться. 

Нам предлагают еду, но ее есть невозмож-
но. Когда была прокурорская проверка, мы 
«угостили» проверяющих. Но они отказались 
от дурнопахнущих котлет и сомнительных 
макарон. Дети за два месяца не видели ни 
молочных продуктов, ни витаминов. Давали 
раз творог в виде запеканки, но лучше вам это 
блюдо не видеть.

Медицинский осмотр — вообще отдельная 
история. Нас почему-то повезли в шарьинскую 
больницу. Врачи спрашивают: «Вы кто? Где 
документы?» А у нас нет никакой регистрации. 
Все-таки выдали временные справки, заменя-
ющие полис. Почему временные? Потому что, 
говорят, у вас на Украине сейчас перемирие, а 
скоро вообще все наладится и отправитесь домой.

Большая проблема — одежда. Особенно 
теплая обувь. Мы еще как-то можем ходить в 
сапогах из «молодого дермантина», но дети... 
Да, подарили им босоножки. Но они разного 
цвета и многим не по размеру. Завуч школы за-
прещает нашим детям ходить в джинсах. А где 
взять нормальную форму?! Хорошо, помогли 
мантуровские полицейские с ученическими 
принадлежностями. Мы пытались дозвонить-
ся в Кострому в Департамент соцзащиты, но 
руководитель Департамента нас почему-то 
избегает, помощник губернатора по проблемам 
беженцев тоже.

Общежитие, в котором мы живем, принад-
лежит техникуму. Некоторые из нас в него 
поступили, чтобы получить специальность по-
вара. Да и не пришлось бы в качестве студентов 
платить за жилье. Но со временем туго: дети, 
постоянная беготня со сбором документов. 

У руководства училища на это один ответ: 
«Отчислим!» И вообще нам сказали, что здесь 
мы живем до 1 ноября, а дальше это наши 
проблемы. Либо платите нам 3600 рублей за 
комнату, либо уезжайте. А где нам взять такие 
деньги при зарплате в 5 тысяч рублей.

Нам все чаще дают понять: Костромская 
область бедная, чего вы хотите? Мы хотим 
элементарных условий. Если не можете их 
предоставить, зачем пускать пыль в глаза, 
изображая радушие?! Дали бы нам хоть 
какой-нибудь статус, мы уехали бы хоть на 
Дальний Восток.

Одна женщина пришла в Мантуровскую 
администрацию и попросила 5 тысяч рублей 
на дорогу до Донецка. Сил больше нет так 
жить. Так знаете что ей ответили? «Вы точно 
уедете?» Это лишний раз доказывает, что 
никому мы здесь не нужны. На сегодняшний 
день из 52-х человек в Мантурове осталось 
20 (из них 9 – дети). А те из нас, кто уехали 
на полыхающую родину, говорили, что лучше 
мы погибнем от пули карателей дома, чем от 
бездушия чиновников в гостях.

P.S. Когда готовился этот материал, в 
мантуровской районной газете «Авангард» 
вышла статья под умильным заголовком 
«Здесь хорошо, но дом остался там...» Увы, 
оптимистичным  оказалось лишь название. 
Проблемы-то, как ни старайся, никуда 
не денешь! И они продолжают расти, как 
снежный ком. Поэтому мы решили вновь 
навестить украинских беженцев, а заодно 
заглянуть в гости к мантуровским чинов-
никам. Уж мы-то российские законы знаем. 
Один из них — закон о СМИ — требует 
писать правду...

БЕЗДУШНОЕ  РАДУШИЕ  ПО-МАНТУРОВСКИ
Беженцы с Юго-Востока Украины, которых приютили в Мантурове, с августа в шоке 

от такого «уюта». Не за горами зима, но районные власти по-прежнему лишь раз-
водят руками, не понимая, что от них хотят.  Поэтому люди вынуждены через нашу 
газету обратиться с открытым письмом к губернатору Костромской области Сергею 
Ситникову.

С ПРАЗДНИКОМ
ВЕЛИКОГО  ОКТЯБРЯ!

После всех этих скитаний представители администра-
ции поставили  ультиматум: раз у нас нет регистрации и 
разрешения на предоставление временного убежища, мы 
должны либо уехать, либо заплатить за проживание по 
3600 рублей за комнату. Но как мы сможем заплатить 
такие деньги, имея мизерную зарплату?! При том, что 
плата за детский сад составляет 1600 рублей в месяц. А 
среди нас есть женщины, которые совсем не работают, 
так как имеют на руках троих детей.

В детском саду требуют денежный взнос  на приоб-
ретение туалетной бумаги, моющих средств, тетра-
дей, карандашей, мыла, лампочек и т.д. Сумма покупок 
составляет от 1600 до 2000 рублей.  Где взять на это 
денег?!

Мы выпросили продление регистрации до 01.11.2014 
года. А что будет потом? Нас выгонят с детьми на 
улицу?

Исходя из вышеописанного, у нас к Вам, уважаемый 
Сергей Константинович, как к главе региона, возникли 
следующие вопросы

1. Имеют ли власти право выселить нас из ПВР в 
осенне-зимний период?

2. Могут ли предоставить нам жилье и регистрацию 
на один год (временное убежище)?

3. Какие денежные средства поддержки предусмо-
трены согласно законодательства или помощь?

4. Предусматривается ли какая-нибудь помощь 
матерям-одиночкам с несовершеннолетними детьми?

С уважением к Вам,
 Дробязко И.И, Дробязко К.П.,  Летенко Л.Н.,  Конопля 

Л.А., Бородулина С.Н., Снежко В.И., Белогрудов В.Ю., 
Попова О.Ф., Попов И.Н., Татаренко А.В.

Дмитрий
ТИШИНКОВ

Губернатору Костромской области

Уважаемый Сергей Константинович!
Обращаются к вам вынужденные переселенцы с Дон-

басса с просьбой помочь разобраться с нашими пробле-
мами.

По прибытию в Россию, в город Воронеж, нам пред-
ложили поехать по распределению в поселок Судиславль 
Костромской области. Речь шла о том, что нам будет 
предоставлено жилье на зимний период, официальное 
трудоустройство, детские сады и школы, оформление 
документов на гражданство РФ.

Приехав в Кострому, мы  (52 человека, включая детей) 
узнали, что повезут нас в город Мантурово, а не в Су-
диславль.

В Мантурове представители администрации города 
нам объяснили правила пребывания в пункте временного 
содержания (ПВР) и  то, что наша регистрация будет 
действительна один месяц. Нас это очень удивило, так 
как нам обещали предоставить жилье на весь зимний 
период.

За все время пребывания в  Мантурове (с 22.08.2014 
года по настоящее время) мы не можем оформить доку-
менты ни на предоставление убежища, ни на разрешение 
проживания, ни на оформление российского гражданства. 
На конкретные просьбы о помощи глава города Мантуро-
во М.В. Блинов отвечает, что он нас сюда не звал, помочь 
нам нечем и что мы можем уезжать обратно.

На нормальную работу мы устроиться не можем (нет 
документов), единственное, что нам было предложено, 
так это работа в ТД «Гермес», принадлежащем депута-
ту Олегу Погуралову, где заработная плата составляет 
5 тысяч 600 рублей официально. Когда мы в очередной 
раз обратились за помощью к г-ну  Блинову и спросили, 
как нам жить на такие деньги, он  ответил: « Что вы  
врете? Нет такой заработной платы в городе!»

 Жители города говорят нам, что в Мантурове был орга-
низован сбор помощи, но до нас она не дошла до сих пор. На 
наш вопрос о деньгах, которые нам собрали жители города, 
нам ответили, что нас на эти деньги кормили, поскольку 
федеральные деньги на наше содержание еще не поступили. 

В городе есть больница и поликлиника, но проходить 
медосмотр нас заставили в Шарье, где медработники 
были удивлены тому, что нас направили к ним даже без 
направлений на обследование.

В обращении к главе региона 
беженцы постарались изложить 
ситуацию по-существу, избегая 
лирики. А вот что они рассказа-
ли нам, что называется, «без ку-
пюр».
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о сценарию главы горо-
да работают избранники 
Думы шестого созыва 
городского округа город 
Мантурово, совершенно 

забывая о том, что доверчивое 
население, отдавая голос за того 
или иного выдвинутого канди-
дата, надеялось в их лице полу-
чить хоть какую-то защиту от 
бездействия власти.  Надежды 
не оправдались. Большинство 
административно-зависимого  со-
става  нынешней Думы, сохраняя 
свое благополучие, отстаивать 
интересы избирателей даже не 
пытается. Как говорится, своя 
рубашка ближе к телу. Какие бы 
безумные планы развития города 
ни предложил господин Блинов, 
они будут народными избранни-
ками поддержаны. 

 Так на заседании Думы города, 
состоявшемся на этой неделе,  
был установлен  и поддержан 
депутатами предельный индекс 
изменения размера вносимой жи-
телями платы за услуги ЖКХ. Те-
перь этот индекс будет составлять 
12,4 вместо 4,4.  Для сравнения: в  
Шарье и Костроме, где уровень 
доходов населения значительно 
выше, он составляет 6,6 процента. 
Стоимость Г/кал  подаваемой 
теплоэнергии  увеличена с 1745 
рублей до 1820.

Таким образом, оплата за ком-
мунальные услуги в микрорайоне 
Юбилейный возрастет на поря-
док, а с учетом вычетов на капи-
тальный ремонт сумма платежей 
будет совсем незавидная. Причем 
вступает данное постановление 
в силу с момента подписания и 
распространяется на право отно-
шений с 1 июля 2014 года, то есть 
принимается задним числом. Как 
мы видим, в коммунальной сфере 
соблазнов много. Бери деньги за 
все, жильцов множество и все 
исправно платят. А народные из-
бранники в Мантурове поднимут 
руку в угоду главе города. А для 
себя предусмотрели депутаты 
«Единой России»  денежную ком-
пенсацию своего потраченного 
времени на «решение проблем» 
граждан. 

Также предусмотрели манту-
ровские депутаты  и зарплату 
председателю нынешней Думы, 
которая была отменена нелеги-
тимной Думой в 2013 году. Это 
широко рекламировала админи-
страция области и руководство 
«Единой России». Мэр Мантуро-
ва М.В.Блинов на всех мероприя-
тиях бойко кричал о  несознатель-
ности  депутатов -коммунистов, 
которые подвергли городской 
бюджет непредвиденным рас-
ходам  в связи с  досрочными 
выборами. Хотя коммунисты 
просто отстояли свою  позицию 
в Верховном суде РФ.  И какие 
хорошие депутаты-единоросы, 
что отказались от выплат депута-

там и даже председателю Думы. 
Сколько средств они сэкономили 
в бюджете города!  Какое лице-
мерие и какая позиция двойных 
стандартов как у главы, так и у 
представителей депутатского 
корпуса г. Мантурово.

Примеров, когда глава города 
каким-то образом находит не-
добросовестных подрядчиков по 
расходованию средств, выделен-
ных по федеральным програм-
мам, можно привести множество. 
Деньги расходуются, а объекты 
не вступают в экс-
плуатацию. Так и 
не дождались го-
рожане «Чистой 
воды», хотя раз-
говоров и обеща-
ний на эту тему на 
страницах газет и 
муниципальных 
собраниях было 
множество. Уе-
хали омские под-
рядчики, оставив 
после себя только 
два выкопанных 
котлована.

Теперь в городе 
активно осваива-
ет федеральные 
деньги по про-
грамме пересе-
ления из ветхого 
жилья строитель-
ная фирма ФСТ 
«Контракт». На 
строительстве 
домов задейство-
ваны жители го-
рода Мантурово, 
часть из которых 
оформлена официально, а боль-
шая  часть не оформлена. Вот уже 
три месяца рабочие не получают 
заработную плату, хотя она за-
ложена в смету. 

Возмущенные таким безза-
конием,  рабочие  обратились 
к руководству фирмы, требуя 
заработанные деньги. На что по-
лучили ответ, что могут уходить, 
так как работали без оформления. 
Возмущенные строители вы-
весили на объекте плакат: «Нам 
не платят заработную плату» и 
пригрозили, что уйдут с объекта, 
но  свою проблему озвучат на 
областном  и федеральном теле-
видении, а плакат поставили так, 
чтобы их обращение было видно 
в вэб-камеры, в которые люди, а 
значит и областная власть (по-
средством интернета), могут на-
блюдать за ходом строительства.

Очевидно испугавшись огла-
ски, руководство фирмы пред-
ложило строителям немного 
обождать и выплатило незначи-
тельную часть оформленным ра-
ботникам. Остальные строители 
пока ждут, как говорится, у моря 
погоды.  

Несмотря на такие инциденты 
в городской жизни глава горо-

да продолжает рапортовать на 
страницах газет «Авангард» и 
«Ведомости», какой райский 
уголок в Костромской области 
провинциальный город Мантуро-
во, которым он руководит второй 
срок.  По информации, есть чему 
подивиться. Обе газеты бук-
вально напичканы рапортовыми 
материалами: «Город  живет», 
«Поручения выполняются», 
«Теплотрассы обновляются»», 
«Детские площадки строятся» 
«Бетон будет», «Современное 
футбольное поле», «Строитель-
ство в разгаре», «ЖКХ- пробле-
мы решаемы» и т.д. 

Но, к сожалению, не встретишь 

на страницах этих периодических 
изданий информаций и критиче-
ских выступлений народных из-
бранников о том, кто становится 
хозяином обанкротившихся в 
очередной раз таких органи-
заций, как «Водоканал», ООО 
«Жилкомсервис», который после 
преобразования превратился в 

ООО «Город».  Теперь эта фирма 
не берет на обслуживание 483 
дома блокированной застройки, 
в которых по большей части про-
живают пенсионеры, с которых 
нечего взять. 

 Один из таких домов находит-
ся на улице Новая. В нем прожи-
вает семья Заслуженных педаго-
гов Ширинкиных. Когда ветром 
оборвало провода и они остались 
без света, то, не сомневаясь, что 
их дом перешел на обслуживание 
в вновь созданную компанию, 
обратились в ООО «Город» за 
помощью. Но услышали в ответ, 
что их дом на балансе  не стоит, 
ставить его на баланс город не со-
бирается и предложили старикам                                     

решать данную проблему 
самим.

 При попусти-
тельстве народ-

ных избранни-
ков раскуро-
чен и не до-
веден до ума 
ш к о л ь н ы й 
стадион у ли-
цея №1 нака-

нуне учебного 
года. Очевидно, 

ради популизма 
Блинов ухватился 

за предложение Газпро-
ма, от которого отказа-
лись главы таких горо-
дов, как Волгореченск 

и Красное-на-Волге. 
Потому что даже с их 
бюджетом, не сравни-
мым по доходной части 
с бюджетом дотаци-
онного города Манту-
рово, строительство 
такого объекта оказа-
лось неподъемным, так 
как требует огромных 

затрат бюджетных средств на 
проектирование, транспорти-
ровку и строительство. Речь 
идет о сумме, превышающей в 
несколько раз стоимость само-
го покрытия, пожертвованного 
Газпромом, а между тем глава 
предлагает выделить из бюд-
жета более 7 миллионов рублей 

бирается и предлож
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и это только на укладку поля…
 Из всего вышеизложенного 

можно сделать вывод, что народ-
ные избранники в городе Ман-
турово работают по сценарию 
главы, нисколько не заботясь о 
тех, кто оказал им доверие. Не 
случайно основными вопросами 
рассмотрения на заседаниях ста-
новятся вопросы передела рынка 
услуг в коммунальном хозяйстве.  

 Вся эта вакханалия проис-
ходит на фоне невыполненных 
обещаний, данных главой во 
время избирательной кампании. 
Железобетонный мост не постро-
ен, «Чистая вода» отсутствует, 
завод древесных плит не пущен, 
водопровод и канализация в 
микрорайоне  Северный и старом 
микрорайоне повисли в воздухе, 
центральная площадь с фонтаном 
канула в лету.

 Ну, а что касается жителей го-
рода, то они своим выбором пред-
ставителей от «Единой России»  
обрекли город на вымирание. 
На фоне бесконечных увесели-
тельных мероприятий идет раз-
рушение города. Сейчас глава 
города набрал имущества в виде 
атракциона «Шрек», тракторов, 
автобусов, за которые не заплатил 
деньги. Впоследствии по суду  
за невыполнение обязательств 
заплатит с процентами город. 
Имущество будет изъято. А пока 
Блинов  приобретает ложный 
авторитет.

Администрация области не ука-
зывает на неэффективное руко-
водство своего ставленника. Как 
мог произойти перерасход мазута 
в прошлом отопительном сезоне на 
сумму 9,6 миллиона, если котель-
ная работала на одну треть своей 
мощности? Эту сумму выложило 
из своих кошельков население 
микрорайона Юбилейный.

Как вы можете заметить, сце-
нарий действий главы города и 
депутатов Думы от партии «Еди-
ная Россия» не соответствует тем 
возгласам и обещаниям, которые 
они, будучи кандидатами, раз-
давали в ходе избирательных 
кампаний. 

П

По  сценарию
главы  города…

Вячеслав
ГОЛОВНИКОВ
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ИЗ СТАРОГО АВАРИЙНОГО –
В НОВОЕ… АВАРИЙНОЕ

В октябре 2012 года новые дома на ул. 
Чапаева были торжественно заселены. Уже 
спустя месяц счастливые жильцы забили 
тревогу - стали выявляться серьезные про-
блемы домов и квартир. В течение почти 
двух лет жители пытались достучаться 
до муниципального заказчика, но в ответ 
получали лишь безразличие чиновников 
буйской администрации. Более того, чи-
новники во всем пытались обвинить самих 
жильцов, якобы это жители неправильно 
эксплуатируют котлы и вентиляционные 
шахты автономного отопления квартир, 
что и приводит к дефектам домов.

«Вентиляции у нас нет как таковой, 
- говорит руководитель инициативной 
группы жителей «чапаевских домов» На-
талья Борисовна Шушкодомова. – Самая 
наболевшая проблема у нас это подвалы: 
разрушается фундамент, так как под до-
мами близко идут грунтовые воды. До 

сих пор ни застройщик, ни чиновники 
администрации не дали ответа – проводи-
лись ли в месте застройки геодезические 
изыскания. Проблемы начались сразу же 
как построили дома – в подвалах вода, в 
квартирах сырость. Жители стали жало-
ваться и первой же зимой к домам были 
привезены несколько КамАЗов песка. 
Песок мерзший, глыбами, рабочие дол-
били его ломами и возили в подвал на 
тачках, рассыпали вручную.  И толку что? 
Все равно в подвале сырость, на первых 
этажах плесень всех цветов радуги — и 
желтая, и оранжевая, и зеленая, красная, 
черная. От такой сырости у всех болеют 
дети. Извините за подробности,  но у 
нас блохи от сырости прыгают по полу. 
Даже на третьем этаже блохи, не только 
на первом и на втором. Чем их только ни 
выводили. Серьезные проблемы с окнами, 
с крышей, проблем очень много в наших 
домах. Очень обидно, что затрачены фе-
деральные деньги на такие некачественно 
построенные дома». 

«Мы, когда заселились, были рады этим 
квартирам, новое все красивое, чисто было 
у нас, а вот к зиме большие проблемы на-
чались, - делится наболевшим жительница 
дома №33 Маргарита Юрьевна Минеева. 
– Пошли мы по всем кабинетам стучаться, 
а начальство наше нам говорит: радуйтесь, 
вы получили БЕСПЛАТНЫЕ квартиры. 
Если в старом жилье мы надеялись, что 
ждем чего-то, то теперь нам чего ждать 
- когда дом разрушится или упадет? Хо-
телось бы задать вопрос администрации, 
почему это они говорят, что мы получили 
квартиры бесплатно. Мы что, не работали, 
не платили налоги? Это деньги из феде-

рального бюджета, значит, это деньги и 
наши. Что у нас администрация тратила 
деньги из своего кармана?»

В ЧЕЙ КАРМАН
НАЭКОНОМИЛИ

Когда первый этаж дома №35 только 
начинали строить, жители узнали от ра-
бочих, что по дому пошли две трещины. 
Будущие жильцы пытались самостоя-

тельно инспектировать строительство, 
но их близко не подпускали – на стройке 
делать нечего! Лишь когда дом был уже 
построен, будущие хозяева смогли к нему 
приблизиться и засвидетельствовать по-
казательный факт. Из машины фирмы 
«Вариант-С» выгружали большие широ-
кие ванны, которые уже через неделю… 
были заменены на узкие и меньшего раз-
мера. Три месяца жильцы обивали пороги 
администрации в поисках  пропавших 
качественных ванн, их все-таки удалось 
отыскать и заменить. 

Как выяснила инициативная группа 
жителей, стройматериалы в большинстве 
закупались у фирмы «Вариант-С», а вот 
железобетонные плиты перекрытия заку-
пили аж в… Челябинской области. Почему 
их не закупили в нашей области, а везли с 
другого конца России, выяснить жильцам 
не удалось. Кроме того, у некоторых из них 
сложилось впечатление, что плиты были 
привезены не новые и уже пролежали где-
то под снегом не один год. Сертификаты 
на закупленные строительные материалы 
предоставлены не были.

«Посмотрите, как нам установили кот-
лы, - возмущается Н.Б. Шушкодомова, 
- таких слоновьих хоботов намотали, что 
срамота. Такое ощущение, как будто мы не 
в квартирах, а в котельной. Получали-то 
мы не кочегарку, а благоустроенное жилье. 
Почему в других домах с индивидуальным 
газовым отоплением такого нет, как у нас, 
что по два-три метра трубы в разные сто-
роны на кухне торчат да еще обмотанные 
поролоном. В других домах сальные трубы 
установлены, а нам сальные тарелки к кот-
лам повесили. Теперь под этими тарелками 
приходится ставить обычные тарелки, в 
которые стекает вода, у кого-то пласти-

ковые бутылки стоят. Это же безобразие 
– зимой в квартирах воду собираем. А 
чиновники радуются - они сэкономили. Я 
им сказала, что они украли, а они говорят: 
«Нет, мы сэкономили, мы не украли». У 
нас вообще весь дом на экономии. Цемен-
та между блоками нет как такового, то ли 
песок, то ли пыль оттуда сыплется, окна 
треснутые, оконные блоки неутепленные. 
В материале «дюресол» у нас нет ни уте-
плителя, ни цемента. Эксперты вскрывали 
стену - там вообще ничего нет. Плиты 
перекрытия у нас бэушные, потому что 
если бы они были новые, то такого осыпа-
ния за два года случиться не могло. Блоки 
фундамента тоже все сыплются, там труха 
и камень. Стеклопакеты должны быть 
тройные, а у нас двойные, промерзают, на 
окнах плесень, дыры на улицу. Сидишь на 
диване, ну невозможно дует.

Дома были сданы застройщиками без 
полов на первом этаже, без железных 
дверей, без плитки. С плиткой вопрос под-
няли — вдруг она откуда-то появилась. По-
считайте их экономию - одна плитка почти 
на полмиллиона, добавьте стоимость клея, 
оплаты ремонтных работ. На озеленение 
территории миллион двести семьдесят 
списали. Что озеленяли? Ни одного дерева 
мы не видели. На 48 квартир 8 стоянок 
машин, в результате машины на детской 
площадке. Детскую площадку привезли 
списанную из города Москва. Она еще не 
была установлена, горка уже была с тре-
щиной, эту пластмассу запаяли обычным 
паяльником. Качели все развалились. 
Обвиняют жителей – сломали ваши дети. 
Гнилое привезли, а теперь обвиняют во 
всем нас. Что там ломать, когда там и так 

правило, возводили местные буйские 
строительные организации. А вот в 2011 
году выиграла торги на строительство 
домов №№33,35 по ул. Чапаева москов-
ская фирма «ПСК Монолит» с уставным 
капиталом 10 тысяч рублей. Как только 
начались разбирательства, фирма объ-
явила себя банкротом, в настоящее время 
идет слияние с некой фирмой «Церемония 
Бест», которая, согласно документам, за-
нимается… фотографией и торговлей. Где 
теперь искать крайнего?

«А.В. Соколов, первый заместитель 
губернатора С.К. Ситникова, озвучил 
буевлянам на Круглом столе в Доме 
культуры, что проблемы «чапаевских до-
мов» связаны с прежней властью, так как 
фирма «ПСК Монолит» появилась еще 
при Слюняеве, - делится Н.Б. Шушкодо-
мова. - Извините, при той власти строить 
начали, но покупали эти квартиры уже 
при этой. Покупали ведь не кота в мешке. 
Выходит, что руководство города Буй не 
видело, какие документы подписывало и 
какие дома принимало?»

Многострадальные переселенцы больше 
полутора лет писали жалобы и в прокура-
туру, и в следственный комитет, трижды 
обращались в администрацию президента 
– устали писать. Дважды получали ответ 
об отказе в возбуждении уголовного дела. 
Но все же процесс двинулся, после при-
езда московской проверки все-таки было 
возбуждено уголовное дело по причине-
нию ущерба бюджету муниципалитета и 
нарушению законных прав и интересов 
людей.

Следует отметить, что после возбуж-
дения уголовного дела чиновники с жи-
телями «чапаевских домов» стали обра-

щаться по- иному, собрали Круглый стол, 
в котором приняли участие и областные 
чиновники. Об этом говорит активист 
инициативной группы жителей М.Ю. Ми-
неева: «Да, разговор с нами теперь другой, 
отношение к нам изменилось. Можно ска-
зать, повернулись к нам лицом. Обещают, 
что и это сделаем, и другое сделаем. Вдруг 
они поняли, что дома-то действительно не 

НА  БУЙСКИХ  ЧИНОВНИКОВ
На основании материалов ФСБ, после неоднократного об-

ращения жителей в правоохранительные органы, на долж-
ностных лиц администрации города Буй возбуждено уголов-
ное дело по факту превышения полномочий при приобретении 
жилых помещений по программе «Переселение граждан из 
аварийного жилого фонда». 

Превышение полномочий лицами городской администрации 
привело к причинению ущерба бюджету муниципалитета в 
размере более 51 миллиона рублей  и нарушению законных 
прав и интересов людей, переселенных из старого аварийного 
жилья - в новое аварийное.

В ходе предварительного следствия установлено, что в 
период с 2011 по 2012 годы администрация города Буй в ка-
честве муниципального заказчика заключила муниципаль-
ные контракты с ООО «ПСК Монолит» на приобретение 
жилых квартир в многоквартирных домах, расположенных 
по адресу: г. Буй, ул. Чапаева д.33 и д.35. Еще на стадии 

Елена
ШАХОВА

Нужны ли самоуправлению Буя две головы?

Представители инициативной группы жителей
М.Ю. Минеева и Т.Б. Шушкодомова

строительства домов комиссией городской администрации 
были выявлены недостатки и отклонения от проектной до-
кументации. Но, несмотря на наличие сведений об имеющихся 
строительных дефектах принимаемых жилых помещений, 
были подписаны акты приема-передачи квартир в постро-
енных с нарушениями домах.

В ходе следствия было получено заключение Ярославской 
лаборатории судебной экспертизы о том, что новые здания не 
пригодны для проживания, выявлены неустранимые дефекты 
в устройстве вентиляции, глубине заделки плит перекрытия 
в стену и иные. По мнению экспертов, устранение данных 
дефектов экономически нецелесообразно.

В настоящее время проводятся следственные действия, 
направленные на установление всех обстоятельств со-
вершенного преступления. Расследование уголовного дела 
продолжается.

все валится. Одним словом – деньги на 
ветер и неизвестно куда».

ПРЕСТУПЛЕНИЕ
БЕЗ НАКАЗАНИЯ

Расселение людей из аварийных до-
мов поселка Пионерный началось в 90-х 
годах. Новые дома для переселенцев, как 
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достроены. И если раньше нас обвиняли в 
неправильной эксплуатации дома, то те-
перь они признают немножко и свою вину, 
что купили вот такое некачественное. 
Теперь представители власти говорят, что 
готовы выделить из областного бюджета 
20 миллионов на капитальный ремонт. Но 
жители сомневаются – залатают сегодня 
дыры, чтобы замолчали, а через пять лет 
вновь потребуется капитальный ремонт. 
Разве что в бюджете Костромской области 
денег много. Но ведь эти деньги отнимают 
от кого-то — от детей, от инвалидов». 

ВИНОВНЫМ
НАЗНАЧАТ СТРЕЛОЧНИКА

Телекомпания «Буй-ТВ» спро-
сила у буевлян, что они думают 
о сложившейся ситуации. При-
ведем некоторые высказыва-
ния.

Калинин А.Н., житель Буя: «Если ко-
миссия признала дома не пригодными для 
жилья, то должно последовать наказание. 
В том, что кого-то из верхов накажут, я 
глубоко сомневаюсь. Я думаю, у кого есть 
«лохматая рука», те всегда найдут стре-
лочника, который будет виноват. Есть у 
нас глава города В. Катышев, который и 
должен был следить за тем, чтобы деньги 
не уходили на ветер и строили качествен-
но. Конечно, если два раза отказывают 
в возбуждении уголовного дела, власть 
чувствует свою безнаказанность. В первую 
очередь надо наказывать тех, кто эти дела 
закрывал».

– Добродеев Г.Б., житель Буя: «Наша 
администрация до того дошла, что ради 
личной выгоды готовы строить опасные 
дома. А ведь мы помним, как их откры-
вали, как аплодировали главе Катышеву 
за то, что сделано своевременно и даже 
досрочно. На деле же дома оказались не-
годными. Потрачен впустую 51 миллион 

рублей, а для нашего города  это поря-
дочная сумма.  Думаю, что глава города 
не попадет в крайние, потому что его 
росписи нет, получается, он не при делах. 
Взять нашего бывшего министра обороны, 
такие воровские коррупционные дела и 
тишина. Все потому, что Сердюков был 
видвиженцем нашего главы государства. А 
здесь глава города, руководитель местной 
ячейки «Единая Россия» – прикроет его 
областная администрация, и дело смогут 
запросто развалить. Найдут стрелочника, 
который кирпич неправильно положил 
и все! Это не только мое мнение, многие 
люди так говорят, но опасаются высказы-
вать свое личное мнение».

- Серова Г.А, секретарь Буйского 
отделения КПРФ: «Об этих многостра-
дальных домах, что по ул. Чапаева 33 и 35, 
мы неоднократно кричали во всех СМИ, 
стучались в органы власти, городскую, 
областную и генеральную прокуратуры. 
Проведено много экспертиз, результаты 
которых напрямую говорили о безоб-
разном процессе строительства домов 
и результатах этого строительства. Но 
только спустя почти два года официально 
признали эти безобразия.

Знали эту историю и губернатор про-
шлых лет  Слюняев, и теперешний гу-
бернатор Ситников. Сегодня очень остро 
стоят вопросы: «Как проходят тендеры 
по подбору строительных компаний? С 
чьей руки идут они строить? С кого спра-
шивать 51 миллион рублей, которые про-
фукали при строительстве этих домов?» 
Заводятся уголовные дела. Но главных 
«застройщиков», конечно же, не тронут. 
Невольно думается, что еще построят, раз-
рушат, распилят? К кому бежать за помо-
щью – мосты в Буе в ужасном состоянии, 
памятники сами собой падают (в очень 
нужное для реконструкции площади вре-
мя), бедственное положении в больнице, в 
поликлинике, в ЖКХ и т.д. Вопросов море, 
но глава Катышев, который должен нести 
ответственность, непотопляем.

Когда начался «разбор полетов» по 
чапаевским домам, куда-то подевался 
господин Катышев, ведь везде и всюду он 
был на первом плане, а здесь мы его как-
то не увидели. Конечно, сейчас стыдно 
смотреть на тех людей, которые все время 
кричали, что это жильцы виноваты в том, 
что у них такое состояние домов и квартир. 
Насчет уголовного дела, думаю, что найдут 
стрелочников, а наши две головы опять 

отделаются испугом. 
В  Б у е  н а з р е л о  е щ е  м н о г о  т а к и х 

проблем, как чапаевские дома, есть 
и «упорные» люди,  которые будут 
добиваться справедливости всеми за-
конными путями. Неэффективность 
работы нашего городского головы на-
лицо. Складывается впечатление, что 
он занимается лишь тем, что может 
приносить личную выгоду. Приведу 
пример. Сегодня как будто решен во-
прос о продлении рейса автобуса для 
удобства жителей района Завексы (ул. 
Молодежная, Булгарим). И не потому, 
что озаботился глава Буя, а потому, 
что данный вопрос стоит на контроле 
областной прокуратуры. «Нет наполня-
емости!» - говорит буевлянам в своих 
ответах местная власть. Областной де-
путат-единоросс Скобелкин отписался, 
сославшись на ответ главы администра-
ции – «Нет денег!». Местные депутаты 
скромно опускают головы на заседании 
Думы города при обсуждении этого 
вопроса. А городской депутат Мосина, 
избранная от района Завексы, цинично 
советует пожилым избирателям, инва-
лидам пройтись пешком до ближайшей 
остановки автобуса, а это 1270 метров 
в одну сторону и столько же в другую. 
«Полезно для здоровья» - говорит Мо-
сина. Слепая покорность единоросов в 

подобных ситуациях очевидна.
Люди просят автобус хотя бы три 

раза в день и чтоб до больницы. Если 
обустраивать дорогу для данного рейса, 
то цена вопроса в пределах 500 тысяч 
рублей, но, говорят, денег нет! Деньги 
есть на покупку двух автомобилей для 
администрации. Кроме двух голов у го-
родской власти есть и еще два места, чтоб 
ездить. Деньги нашли на ремонт туалета 
в администрации за 406 тысяч рублей, 
на вырубку деревьев на привокзальной 
площади, теперь тянут дорогу к бизнес-
офису г-на Катышева, извините, фирме 
«Вариант-С». 

Вот и задумаешься, нужен ли Бую го-
родской глава с двумя головами? А чего 
стоит решение в угоду конкретной пер-
соне о сити-менеджере на общественных 
началах – не анекдот ли? Только наивные 
люди рассуждают: «Богат, ему больше 
не надо!» 

Простые люди сегодня имеют на руках 
единственный козырь – выборы, но, к 
сожалению, не всегда умеют им распо-
рядиться. Как результат, для того, чтобы 
добиться справедливости, приходится 
проходить через килограммы отписок, 
экспертиз, литры успокоительных мик-
стур. Но если усилия объединены, есть 
воля и вера, справедливость обязательно 
восторжествует!

ЗАВЕЛИ  УГОЛОВНОЕ  ДЕЛО

- Валерий Петрович, на ваш взгляд, 
подобная ситуация стала возможна 
из-за личной некомпетентности ру-
ководства Буя или же порочна сама 
система местного самоуправления, 
при которой ответственность за 
результаты правления не предусмо-
трена? 

- Мне действительно не нравит-
ся система, при которой есть глава 
города и есть глава администрации. 
Большинству людей всегда непонятно 
в этих условиях, кто же отвечает за 
решение их проблем. Почему глава 
города вроде бы отвечает за все, а 
на самом деле ни за что, так как есть 
глава администрации, которого всегда 
можно сделать стрелочником.

В данном случае порочна вся си-
стема управления в стране. Порочна 
потому, что нижестоящий начальник 
отвечает перед вышестоящим, но 
никакой ответственности не несет 
перед избирателями. Отсюда часто 
пренебрежение к нуждам человека. 
Граждане нужны на выборах, а после… 
хоть потоп.

КОММЕНТИРУЕТ СИТУАЦИЮ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО МЕСТНОМУ 

САМОУПРАВЛЕНИЮ В.П. ИЖИЦКИЙ

Все, что касается Буя, вся ответ-
ственность лежит на Катышеве. Не 
жильцы ужасных домов, а он должен 
был бить во все колокола. Обращать-
ся к губернатору, в прокуратуру, если 
угодно, поднимать людей. Увы, со-
временный чиновник давно забыл, 
что служит он народу и закону. Есть 
ошибки, которые можно понять и про-
стить. Происходящее в Буе понять и 
простить нельзя, ибо это не ошибка, 
а преступные безответственность и 
равнодушие.

…новые здания не пригодны для проживания, выявлены неустранимые дефекты…
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Умалчивают господа, что в этот 
день народное ополчение заняло… 
«Китай город» - район Москвы 
внутри Китайгородской крепост-
ной стены того времени. Непосред-
ственно из Кремля поляки были 
изгнаны только 7 ноября. История 
распорядилась так, что это собы-
тие совпадает с днём свершения 
в России Великой Октябрьской 
социалистической революции 
1917 года. Могли ли новоявленные 
российские буржуи, раздербанив-
шие великую страну, поделившие 
между собой богатства, создан-
ные миллионами её тружеников, 
терпеть эту дату? Нет, конечно. 
Потому росчерком начальствен-
ного пера российскому народу 4 
ноября назначено праздновать так 
называемый День народного еди-
нения. Чувствуют либералы, что 
не всё ладно в стране, где 110 семей 
захватили 35% национального  
богатства, вот и повелели людям, 
получающим минималку, безра-
ботным, пенсионерам и молодёжи 
возлюбить ближнего олигарха как 
самого себя. В этот день, по их 
замыслу, необходимо проявлять 
экстаз единения с пожеланием 
всех благ не только с местными 
буржуйчиками, но и с теми, чей 
доход составляет более миллиона 
рублей в сутки.

Да, в те далёкие времена на при-
зыв Минина и Пожарского отклик-
нулись и князья, и простой люд и 
в едином порыве двинулись осво-
бождать столицу, а значит и страну 
(ещё раз напомню) от иноземных 
захватчиков и доморощенных пре-
дателей. Правда, на этом единение 
закончилось. Посаженый боярами 
в 1613 году на российский престол 
клан Романовых низвел большин-
ство освободителей Москвы и их 
потомков до уровня скота. Алексей 
Романов в 1649 году издал в угоду 
дворянскому сословию «Соборное 

2 ноября  2014 года 

День единения - лукавый праздник

уложение», по которому крестья-
нин терял право поменять место 
жительства – он становился «кре-
пок», то есть прикреплён навечно 
к тому поместью, где его застала 
перепись 1620-х годов. В случае его 
ухода «Уложение» предписывало 
насильно возвращать прежде сво-
бодного человека обратно вместе 
со всем хозяйством и семьей. Лю-
дей одиночно и скопом, часто разъ-
единяя семьи, князья и помещики 
продавали друг другу, меняли на 
собак и лошадей, рассчитывались 
за долги, проигрывали в карты. Так 
продолжалось 212 лет — с 1649 по 
1861 год.

Современные господа оказались 
достойными наследниками своих 
предков. Современные законы 
не хуже романовского уложения 
делают людей крепостными. Да, 
никого не меняют на собак, не про-
дают (кроме футболистов и хокке-
истов), но если вы взяли кредит в 
банке, вы уже дважды крепостной. 
Крепостной хозяина и крепостной 
банка. Не перечь хозяину или в 
любой момент тебя вышвырнут за 
ворота предприятия, могут не пла-
тить по полгода зарплату, в резуль-
тате не рассчитаешься с банком и…
пиши пропало. Мелких фермеров 
и предпринимателей банк за долги 
может в любой момент разорить до 
нитки. Банковская паутина в разы 
крепче романовского уложения.

В России вновь возродился 
класс эксплуататоров. Он объ-
единил олигархов, сросшуюся с 
ними чиновничью бюрократию 
и связанный с ними средний 
бизнес. Появились и угнетённые 
классы — пролетарии и полупро-
летарии. В числе последних на-
ёмные рабочие, мелкие фермеры 
и предприниматели. Увы, в от-
личие от буржуазии пролетариат 
не сплочён, не организован. Даже 
пролетарии-учёные, пролетарии-

врачи и пролетарии-учителя пока 
не осознали единства своих инте-
ресов с пролетариями в промыш-
ленности. Но жизнь объективно 
сближает их. В таких условиях 
у буржуазии появляется особый 
соблазн отвести от себя растущее 
социальное раздражение масс. 
Вот и придумали дату 4 ноября. 
Для чего?

Во-первых, чтобы у молодёжи 
проветрить мозги так, дабы они на 
всю жизнь забыли дату 7 ноября 
и всё связанное с ней. Во-вторых, 
скрыть истинное положение дел. 
Якобы нет в стране господ и про-
летариев. Нет никакой эксплуа-
тации. Все мы в одной упряжке, 
одинаково любим страну, все мы 
её патриоты.

Властвующая группировка пе-
ред народными массами всё боль-
ше стремится предстать патрио-
тической силой, гарантирующей 
национальное единство. Подна-
торели в политической демагогии 
и «Единая Россия», и путинский 
Общенародный фронт, и ЛДПР. 
При всём при этом продолжается 
курс, отдающий страну на закла-
ние мировому капиталу. Тому под-
тверждением — вступление России 
в ВТО, новый раунд приватизации, 
антисоциальные реформы в ЖКХ 
и образовании, расправа с Акаде-
мией наук. И далеко не каждый 
способен разглядеть ультралибе-
рала за патриотической маской. 
Сколько ни призывай Путин к 
единству многонациональной 
страны, оно находится под угро-
зой. Социальная рознь порождает 
и национальную вражду. Когда у 
граждан нет ощущения, что они 
живут в стране с понятными целя-
ми, перспективами и ценностями, 
целостность государства может 
быть подорвана в любой момент.

Иногда меня спрашивают, а 
что, коммунисты против едине-
ния народа? Что, коммунисты 
не патриоты? Отвечаю слова-
ми политического обозревателя 
Виктора Трушкова: «Мы, ком-
мунисты, обречены быть патри-

отами. Наша приверженность 
социализму этого требует. Но 
патриотизм — он тоже классо-
вый. Для одних это воздыхания о 
берёзах, за счёт которых можно 
набить мошну. Для других это 
труд пилить эти берёзы для 
первых, строить им дома и кот-
теджи из этих берёз. Для одних 
патриотизм – ностальгия о дво-
рянских гнёздах и богомольных 
мужиках в лаптях. Для других 
– преклонение перед бывшими 
титанами, вытащившими этих 
мужиков к грамоте к рабфакам, 
к космическим стартам. Одни 
готовы калёным железом «де-
мократических» телепрограмм 

выжечь патриотизм из сознания 
миллионов. Другие готовы идти 
под водомёты и прочие прелести 
цивилизованной полицейщины 
ради того, чтобы подбодрить 
людей, разуверившихся среди 
мерзостей нынешнего бытия. Для 
одних патриотизм – безбожное 
восхваление президента, для 
других возложение цветов во имя 
державного народа, верящего в 
своё социалистическое будущее 
к кресту у расстрелянного Ельци-
ным Дома Советов России».

Александр МАТЮХИН,
секретарь Кологривского 

отделения КПРФ

Российская власть уверяет нас, что в далёком 1612 
году 4 ноября народ российский освободил Москву от 
иноземных захватчиков (поляков) и доморощенных 
предателей из «элиты» того времени.

В «Живом журнале», в блоге «Журнал комму-
ниста № 4531» опубликован любопытный пере-
вод «валдайской» речи Путина с политологиче-
ского языка на «пацанский». Точность перево-
да можно сверить c оригиналом выступления 
президента.

Итак, перевод речи Путина по версии «Журнала 
коммуниста №4531».

Господа западные партнеры! Обращаюсь к вам от 
лица всего российского господствующего класса. 
Мы глубоко озабочены той обстановкой, которая 
складывается в последнее время. Вы не соблюдаете 
никакие консенсусы со времен Михаила Сергее-
вича! Обещали ведь ему не расширять НАТО! И 
что в итоге?

Мы же выполнили все ваши условия: признали 
поражение в холодной войне, ушли отовсюду, по-
следовательно ликвидировали свой военный и 
экономический потенциалы, стабильно поставляли 
вам сырье и так далее.

Хотели однополярный мир – да пожалуйста, но 
вы же вместо мира какой-то беспредел устроили! 
Никакое международное право не соблюдаете и 
из договоров в одностороннем порядке выходите. 
Террористов всяких наплодили, революции где по-
пало устраиваете. Безобразие.

Да бог с ним с этим международным правом, но 
вы даже собственные рыночные законы не хотите 
соблюдать! Вы же нам сами рассказывали про свя-
щенное право частной собственности на Западе! 

И где оно?! Почему у моих друзей отели отжимают, 
хотя все документы в порядке и чек на покупку со-
хранился! Уважаемые люди теперь лишний раз в 
Европу слетать боятся! А дети? Разве это не святое! 
Нам что, их теперь из лондонов возвращать что ли?

Ну почему на нас не распространяется ваше хва-
леное право!? МЫ ВЕДЬ ТАКИЕ ЖЕ, КАК ВЫ! С 
правами человека и при бабках! Пустите нас в свой 
мировой элитный клуб хотя бы на правах людей 
второго сорта! Мы же ничего особенного не просим! 
Просто оставьте нас в покое! Дайте и дальше разво-
ровывать страну, жить на виллах в Европе и отдыхать 
на ваших курортах. Разве это такая высокая плата за 
наши услуги по демонтажу сверхдержавы?

А экономика ваша? Вы о ней подумали? Мы ведь 
к вам все свои капиталы вывозим! Что ж вы сами, 
как говорят в России, себе на яйца наступаете, когда 
у вас кризис! Неужели вам деньги дополнительные 
не нужны?

Ладно, покричали и хватит. Давайте не будем ссо-
риться. Просто назовите, что вы еще от нас хотите, 
и мы готовы «забрать заявление», как говорят у нас 
в России. Только не очень много просите, ладно? У 
нас тут вообще-то еще чернь есть, перед которой надо 
рейтинги сохранять. Так что Крым наш, хорошо?

Ежели не захотите на компромисс идти, то мы 
вообще-то еще ого-го! У нас еще остались от совков 
ракеты в загашниках! И продленный срок эксплуата-
ции пусть не смущает – всё равно весь мир в труху!

Поэтому «давайте жить дружно», как говорит у нас 
в России кот Леопольд. Ну пожааалуйста.

P.S. Обязательно сравните перевод с оригина-
лом.

Исходя из данного законо-
проекта, триколор, являющий-
ся сейчас государственным 
флагом Российской Феде-
рации, тоже должен попасть 
под запрет для публичной 
демонстрации. Дело в том, 
что во время Великой От-
ечественной войны 1941-1945 
годов бело-сине-красный три-
колор являлся официальным 
символом РОА - «Русской 
освободительной армии» под 
командованием генерала Ан-
дрея Власова - перебежчика на 
сторону гитлеровских войск из 
армии советской.

Во всех штабах РОА тепе-
решний российский флаг висел 
рядом с портретом Гитлера 
и нацистским знаменем со 
свастикой, а саму «Русскую 

освободительную армию» в 
Германии называли «Восточ-
ным легионом SS». В военных 
действиях против армии и 
мирного населения СССР 
солдаты-власовцы отличались 
таким зверством, что гитле-
ровцы с радостью поручали им 
всю наиболее грязную работу, 
в частности,  карательные 
операции против гражданских 
лиц.

Использование бело-сине-
красного флага воевавшей на 
стороне фашистов РОА очень 
легко доказать: это подтверж-
дает множество исторических 
документов, а в некоторых 
музеях сохранились и сами 
трехцветные полотнища.

Андрей ИСТОМИН

В РОССИИ СЛУЧАЙНО
ЗАПРЕТИЛИ... РОССИЙСКИЙ ФЛАГ

Государственная Дума Российской Федерации, 
реагируя на пропаганду симпатий к бандеров-
скому движению на Украине, приняла во вто-
ром чтении законопроект, вводящий наказание 
за «публичную демонстрацию символики либо 
атрибутики организаций, которые сотрудничали 
с фашистскими движениями и организациями».

ПОЛИТИКА И ЮМОР

Перевод «валдайской» 
речи президента

ЧТО ДЕЛАТЬ?
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КТО ПОМОГ
ГОРОДСКОМУ ПРУДУ 
СТАТЬ ПОМОЙКОЙ

 
Новая волна протеста в Ко-

строме связана с историческим 
местом, с зелёной зоной, с водным 
объектом в центральной части 
города. Пруд на улице Шагова 
расположен всего в пяти мину-
тах ходьбы от центра города. Но 
теперь власти упорно не хотят 
называть его прудом, навязывая 
это же мнение и костромичам. 
Неудивительно – за последние 
годы пруд доведён до жалкого 
состояния захламлённой лужи 
с камышами. Сделано это было 
специально или «так получилось» 
- вряд ли уже представится воз-
можным узнать. Суть в том, что 
в этом месте начинают строить 
кафе, великодушно обустраивая и 
некий водоём. Но никакого плана, 
проекта, эскиза населению пре-
зентовано не было. Просто в один 
из октябрьских дней вокруг пруда 
вырос ряд из вешек для забора. 

История с застройкой пруда 
началась около трёх лет назад. В 
2011 году на инвестиционном со-
вете при губернаторе Костромской 
области был одобрен проект  строи-
тельства клуба-кафе на ул.Шагова. 
В апреле 2012 года администрация 
города Кострома предоставила 
земельный участок одной из ком-
мерческих организаций в аренду 
сроком на 3 года. Но до недавнего 
времени никаких действий с пру-
дом не производилось. 

Между тем, как сообщают исто-
рики, этому пруду около 400 лет. 
Вместе со множеством других 
прудов в центральной части города 
Костромы (которая, как известно, 
была деревянной) он всегда был 
с водой. Назначение этого пруда 
было крайне важным – пожарный 
водоём.  Он имел почти круглую 
форму, его первоначальное на-
звание — камаев, однако с конца 
XVIII в. он официально именуется 
Козьмодемьянским, т. к. до 1930-х 
годов на противоположной сторо-
не улицы стояла церковь Козьмы 
и Демьяна в Кузнецах (она же 
Казанской Богоматери). Камаев 

пруд — едва ли не единственный 
уцелевший из некогда многочис-
ленных водоемов подобного рода 
в старой Костроме. С конца 19-го 
века на нем заливался первый в 
городе каток, особенно любимый 
тогдашней учащейся молодежью. 

Земельный участок расположен 
в зоне археологического куль-
турного слоя. Согласно поста-
новлению главы администрации 
Костромской области «Об отнесе-
нии находящихся на территории 
Костромской области объектов, 
имеющих историко-культурную 
ценность, к категории памятни-
ков истории и культуры местного 
значения» от 28.10.1999г. №470 
- это «участок культурного слоя 
посада по бывшей Стрелинной и 
Немецкой (Агатиловой) улицам 
XIII-XVIII вв». Кроме того, соглас-
но постановлению главы города 
Кострома №1290 от 15.07.2008г. 
в перечень озелененных террито-
рий г.Кострома под №48 входит 
«сквер с прудом на пересечении 
ул.Шагова и ул.Долматова (озеле-
нённая территория специального 
назначения)».

МУТНАЯ ИСТОРИЯ 
В ЦЕНТРЕ ГОРОДА

Вернёмся в настоящее время. 
Сколько бы воды ни было в пруду  
последние 3 года, на нём стояли 
тишь да гладь. Никто публично и 
словом не обмолвился про некий 
инвестпроект. Лишь только когда 
начали строить забор вокруг пруда, 
костромичи стали интересоваться и 
возмущаться. Администрация горо-
да сразу же пролила немного воды 
на это высохшее место. Первый 
заместитель главы администрации 
города Кострома Олег Болоховец 
проинформировал: «Более 10 лет 
назад после неудачной попытки 
очистить пруд были нарушены под-
земные водоносные слои, которые 
восстановить не представляется 
возможным. Из реестра водных 
объектов Костромы пруд на улице 
Долматова исключен. Иными сло-
вами, если пруд и может быть воз-
рожден, то только как искусствен-
ное водное сооружение, земельный 

участок предоставлен одной из 
коммерческих организаций в арен-
ду сроком на 3 года».

Пояснения костромского чинов-
ника вместо ясности породили в 
головах горожан дополнительные 
вопросы. Вот лишь некоторые из 
них. Кто был заказчиком и ис-
полнителем работ, в результате 
которых нарушены подземные 
водоносные слои? Были ли между 
заказчиком и исполнителем до-
говорные обязательства? Были ли 
оплачены эти работы? Были ли 
предъявлены претензии по нека-
чественно выполненным работам? 
Почему в течение последующих 
10 лет администрация города не 
предпринимала попыток для со-
хранения водного объекта (без-
действовала)? На каком основании 
и когда было сделано заключение 
о невозможности восстановления 
пруда? На каком основании, кем 
и когда пруд был исключён из 
реестра водных объектов города? 
Когда проводились гидрологиче-
ские исследования и где их резуль-
таты? Когда проводились опросы 
населения, сходы граждан или 
другие мероприятия администра-
ции с целью выявления отношения 
горожан к застройке и реконструк-
ции данного места? Объявляла ли 
администрация города конкурс на 
аренду пруда в целях сохранения 
водного объекта посредством при-
влечения внебюджетных средств? 
Если это озеленённая территория, 
то должна ли быть государственная 
экологическая экспертиза на про-
ект застройки (а её не было)? И 
каковы результаты государствен-
ной строительной экспертизы? В 
доме напротив размещён детский 
садик. Мог ли проект с питейным 
заведением вообще пройти в этом 
случае экспертизу?

ЕСЛИ НЕЛЬЗЯ,
НО ОЧЕНЬ ХОЧЕТСЯ…

Выяснились и интересные дета-
ли. Так как пруд находится в зоне 
культурного наследия, арендато-
ром было получено заключение 
департамента культуры Костром-
ской области, предоставляющее 
возможность строительства. Но 
в дальнейшем это согласование 
было признано несоответствующим 
существующим городским градо-
строительным нормам. Земельный 
участок находится в центральной 
части города, где высота возво-
димых зданий и сооружений не 
должна превышать 7 метров, а за-
стройка не должна превышать 10% 
общей площади. В конце марта 

2014 года было принято решение в 
недельный срок (!) оформить новое 
заключение департамента культуры 
о возможности разрешения здесь 
строительства кафе. Одновременно 
до 1 мая 2014 г. предпринимателю 
было рекомендовано почистить 
пруд и залить в него воду, устано-
вить скамейки и прочее. В случае 
невыполнения договор обещали 
расторгнуть. До настоящего вре-
мени ничего этого не было сделано. 
Однако разрешительные докумен-
ты на строительство этим же пред-
принимателям было выдано.

«Постановлением администра-
ции города Кострома от 20 мая 
2014 года утвержден градострои-
тельный план земельного участка 
в соответствии с заключением де-
партамента культуры Костромской 
области № 27-12 от 13 февраля 
2012 года. Согласно указанного 
заключения, вид разрешенного 
использования земельного участ-
ка: клуб-кафе до 50 посадочных 
мест; предельная высота объекта 
(от проектного уровня земли до 
венчающего карниза) - 11 метров; 
этажность - 2 этажа; процент за-
стройки - 50. Администрацией 
города Кострома выдано разреше-
ние ООО «ОЛД СТРИТ» (от 04 
июля 2014 года № RU 44328000-
233/1/2014) на строительство объ-
екта «Кафе-клуб» со следующими 
параметрами: общая площадь зда-
ния - 739,82 кв.м, количество эта-
жей – 2, площадь застройки 450,36 
кв.м. Срок действия разрешения на 
строительство - до 4 февраля 2016 
года». Как видим, и это заключение 
не выдерживает утверждённых 
ограничений департамента культу-
ры. Опять же вопросы. Насколько 
ужесточены требования к проекту? 
Чем подтверждено, что арендатор 
согласился обустраивать зону от-
дыха на новых условиях?

ПРУД  НА  ШАГОВА -
КОМУ  ВЫГОДНО?

В стародавние времена русские люди строили свои 
поселения друг от друга на расстоянии, определяе-
мом часом лошадиной езды. А нынешние власти при-
мерно с таким же интервалом преподносят населе-
нию поводы для протеста.

КАК  ВЛАСТЬ  И  БИЗНЕС  ОТНИМАЮТ  У  КОСТРОМИЧЕЙ  ЗЕЛЁНЫЕ  ЗОНЫ  И  ВОДНЫЕ  ОБЪЕКТЫ

КОНФЛИКТ
ИНТЕРЕСОВ

Позиция органов местного 
самоуправления, выдающих раз-
решения на размещение объектов 
предпринимательской деятель-
ности, очень важна. Согласно 
законодательства, местная ад-
министрация должна учитывать 
мнение людей, проживающих 
по соседству, и заранее проин-
формировать жителей об откры-
тии торговой точки или пункта 

питания. При возникновении 
конфликтной ситуации или не-
приятия людьми оборудования 
нового пункта обслуживания 
населения должен иметь место 
поиск компромисса между жиль-
цами соседних домов и пред-
принимателями. Но в данном 
случае администрация наоборот 
убеждает местных жителей в том, 
что кафе и парковка – это то, о 
чём эти жители мечтали все по-
следние годы.

Страсти по земельному участ-
ку площадью 4 190 кв.м. в центре 
города, где расположен старин-
ный пруд, разгораются. Жители 
города уже организовали сбор 
подписей против планов по 
застройке данной территории. 
Направлены коллективные об-
ращения в различные инстан-
ции, в том числе на имя мэра 
города и губернатора области, в 
прокуратуру области. Активные 
жители города выступают за со-
хранение на данной территории 
зелёной зоны с водным объектом 
и против какой бы то ни было 
застройки на территории пру-
да! По мнению горожан, власти 
и бизнес в данном случае уж 
слишком сильно и откровенно 
плюют на мнение жителей. Во 
что выльется это противостоя-
ние, покажет время.

P.S. Жаль, что старинная Ко-
строма утрачивает бесценный 
опыт предков. Сегодняшним упра-
вителям не по силам сделать 
простой глиняный замок в пруду, 
чтобы вода из него не уходила. Не в 
их силах почистить дно пруда «не 
варварски». Неспособна городская 
власть на средства городского 
бюджета, в отличие от питей-
ного заведения, благоустроить 
территорию вокруг пруда. Да, 
забыли дедовские способы, а новым 
не научились…

ЧТО ДЕЛАТЬ?

Татьяна
ПАВЛОВА
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ЧТО ПУТИН ДУМАЕТ
О ФИЛЬМЕ «ДОМ С ЛИЛИЯМИ»?

Когда мой друг Геннадий Хазанов предложил мне 
выступить в его театре, я согласился неожиданно для 
себя. Но причина была веская – за то время, что я не вы-
ступал (9 месяцев!), накопилось столько впечатлений, 
что практически сама собой сложилась новая программа 
для концерта.

Основной недостаток этого концерта в том, что его 
никогда не покажут ни по одному телеканалу. Конечно, 
не всё в нём жестоко по отношению к нашей власти. 
Мне, например, нравится, как сегодня Россия встала в 
боевую стойку по отношению к всегда враждебному к 
нам Западу. Но я считаю преступлением то, что творится 
внутри страны.

Я считаю, что наш народ ведёт себя сегодня благород-
но. Мы готовы, мы потерпим, понимаем, что у России 
трудные времена. Родина, как всегда в тяжёлый момент, 
прощает государство. Но государство продолжает из-
деваться над народом! И это может взорвать весь сла-
вянский мир. В Крыму уже делят финансовые потоки и 
земли. Разве за это не следует поступать по-сталински? 
Так, как это  бы сделала советская власть. Но сегодня 
наши правители не могут себе такого позволить, по-
скольку сами коррумпированы.

Когда-то я уже писал об этом – в одном из концлаге-
рей во время войны кто-то из немецких докторов сказал, 
что Германия проиграет войну СССР, потому что среди 
женщин-пленных больше девственниц, чем у любого 
другого народа. Советский народ был порядочным! В 
советское время было гораздо больше добрых, светлых 
людей, чем нынче.

Советую всем посмотреть великолепный фильм. 
Один из лучших сериалов, какие я видел, а, может, 
и самый лучший. «Дом с лилиями». Его сняли за-
мечательные режиссёры советской школы Владимир 
Краснопольский и Валерий Усков. Те самые, что 
снимали «Тени исчезают в полдень» и «Вечный зов». 
Это взаправдашний фильм о нашем прошлом. Там не 
все положительны, как в соцреализме, когда положи-
тельное борется с ещё более положительным. Но как 
трогательно! Нет стрелялок, пугалок, нет пошлости, 
нет шуток про задницы и передницы, зато пробирает 
до каждой клеточки организма. Те, кто смотрит этот 
фильм и чувствует его, становятся добрее – это как в 
храме побывать – очищение через комок в горле.

На вопрос, о чём фильм, можно ответить очень про-
сто. О любви! Это классика, его можно показывать в 
любые времена. И хорошо, что его создали. Пройдёт 
время, и по этому фильму будут узнавать о том, какие 
в советское время были светлые люди несмотря на 
государственную гнусь. Герои фильма – живые люди, 
у них есть недостатки, они ошибаются и совершают не-
правильные поступки, но им сочувствуешь – до комка в 
горле. И главным всё равно остаются любовь, доброта и 
прощение. Прекрасно играют актёры – это настоящие 
актёрские работы старой советской школы большого 
кино, а не как у нас принято играть сейчас, особенно 
в сериалах. У Краснопольского и Ускова молодым 
режиссёрам надо учиться работать с актёрами, чтобы 
эта школа не пропала, сохранилась.

Я бы молодёжи нашей посоветовал скачать этот 
фильм и показать бабушкам, дедушкам и родителям 

(если они по телевизору посмотреть не успели), чтобы 
они вспомнили о своём добром прошлом. Добром, по-
тому что тогда мечталось, а теперь лишь вспоминается.

Кстати, почему-то во всех фильмах обычно показано, 
что советская власть сажает невинных. А, между про-
чим, пора было бы показать, что виновных тоже сажали. 
В 50-ые-60-ые годы проворовавшихся чиновников 
мгновенно отправляли на зону. Невольно вспомнишь те 
времена. Да, попадали невинные. Но сколько невинных 
людей сегодня бедствуют. Их фактически превратили 
в государственных рабов.

Знаете, почему либералы ненавидят советскую 
власть? Потому что советская власть заставляла лю-
дей работать, а либералы – всегда из тех, кто хочет 
паразитировать. Поглядите на сегодняшних либералов. 
Кто из них хоть что-то создаёт? Страна очень мало что 
производит и в незначительных объёмах. Не могут все 
мечтать стать торгашами и «разводить» клиентов. Если 
у нас не будет ничего производиться, то и торговать 
будет нечем! Цены растут несмотря на все обещания, 
что этого не будет. А это уже антинародно. Считаю, что 
тех торговцев, кто их повышает, надо сажать. Это при-
быль на беде. А гадкие продукты из Европы снова на 
прилавках, никакие санкции им не страшны.

С этой новой программой я проехал по 15-ти городам 
России. И ни один цензор от правящей элиты не объ-
явился. Никто не сделал мне замечания! Потому что 
даже они уже, по-моему, понимают ужас, творящийся 
внутри страны.

Да, ещё удастся некоторое время подержать народ в 
состоянии некоего объединения против внешнего врага. 
Но это не вечно!

Кстати, как странно, у России вражда с Украиной, а 
с Порошенко – бизнес при этом…

Р.S. А вот что думает Путин про фильм «Дом с лилия-
ми», я понятия не имею. Но ему тоже стоит посмотреть 
фильм, ведь он, наверное, неплохо проводил время в 
студенческие годы и ему тогда мечталось не только о 
нефти и газе.

 Михаил ЗАДОРНОВ:

 ЮМОР СТАЛИНА

При разработке автомобиля «По-
беда» планировалось, что название 
машины будет «Родина». Узнав об 
этом, Сталин иронически спросил: 
«Ну и почем у нас будет Родина?» 
Название автомобиля сразу из-
менили.

***
Обсуждалась кандидатура на пост 

министра угольной промышленно-
сти. Предложили директора одной 
из шахт Засядько. Кто-то возразил:

– Все хорошо, но он злоупотре-
бляет спиртными напитками!

– Пригласите его ко мне, – сказал 
Сталин. Пришел Засядько. Сталин 
стал с ним беседовать и предложил 
выпить.

– С удовольствием,– сказал За-
сядько, налил стакан водки. За ваше 
здоровье, товарищ Сталин! – выпил 
и продолжил разговор.

Сталин чуть отхлебнул и, вни-
мательно наблюдая, предложил по 
второй. Засядько – хлобысь второй 
стакан и ни в одном глазу. Сталин 
предложил по третьей, но его со-
беседник отодвинул свой стакан в 
сторону и сказал:

– Засядько меру знает.
Поговорили. На заседании По-

литбюро, когда снова встал вопрос о 
кандидатуре министра и снова было 
заявлено о злоупотреблении спирт-
ным предлагаемым кандидатом, 
Сталин, прохаживаясь с трубкой, 
сказал:

– Засядько меру знает!
И много лет Засядько возглавлял 

нашу угольную промышленность…
***

В Большом театре готовили но-
вую постановку оперы Глинки 
«Иван Сусанин». Послушали члены 
комиссии во главе с председателем 
Большаковым и решили, что надо 
снять финал «Славься, русский 
народ!»: церковность, патриархаль-
щина… Доложили Сталину.

«А мы поступим по-другому: фи-
нал оставим, а Большакова снимем.»

***
Когда решали, что делать с не-

мецким военным флотом, Сталин 

Многие выражения на-
шего президента люди 
пересказывают друг дру-
гу, а в интернете есть 
целая подборка. Неко-
торые из них высказаны 
в шутливой манере. Во-
обще многим правителям 
в истории свойственно 
было обострённое чув-
ство юмора. Нашему пре-
зиденту сегодня было бы 
полезно почитать выска-
зывания Сталина и неко-
торые его остроумства 
принять к сведению.

ЛиТО «Клуб поэтов»
и Костромской открытый

конкурс поэзии
«Предлог»-2014

приглашают
на подведение итогов

и заключительный концерт

15 ноября (суббота)
в 12 часов

в Костромскую областную
универсальную научную

библиотеку
(ул. Советская, 73)

Справки по тел.
8-910-955-82-54 
Галина Божкова

предложил поделить, а Черчиль 
внёс встречное предложение: «За-
топить». Сталин отвечает: «Вот вы 
свою половину и топите».

***
Во время войны Сталин поручил 

Байбакову открытие новых нефтя-
ных месторождений. Когда Байба-
ков возразил, что это невозможно, 
Сталин ответил:

– Будет нефть, будет Байбаков, 
не будет нефти, не будет Байбакова!

Вскоре были открыты месторож-
дения в Татарии и Башкирии.

***
После войны Сталин узнал, что 

профессор К. «отгрохал» под Мос-
сквой дорогую дачу. Он вызвал его 
к себе и спросил: «Это правда, что 
вы построили себе дачу за столько-
то тысяч?!» — «Правда, товарищ 
Сталин», — ответствовал профессор. 
«Большое вам спасибо от детского 
дома, которому вы подарили эту 
дачу», — сказал Сталин и отправил 
его преподавать в Новосибирск.

***
Один генерал-полковник докла-

дывал Сталину о положении дел. 
Верховный главнокомандующий 
выглядел очень довольным и дваж-
ды одобрительно кивнул. Окончив 
доклад, военачальник замялся. 
Сталин спросил: «Вы хотите еще 
что-нибудь сказать?»

«Да, у меня личный вопрос. В 
Германии я отобрал кое-какие ин-
тересующие меня вещи, но на кон-
трольном пункте их задержали. 
Если можно, я просил бы вернуть 
их мне».

«Это можно. Напишите рапорт, я 
наложу резолюцию».

Генерал-полковник вытащил из 
кармана заранее заготовленный 
рапорт. Сталин наложил резо-
люцию. Проситель начал горячо 
благодарить.

«Не стоит благодарности», – за-
метил Сталин.

Прочитав написанную на рапорте 
резолюцию: «Вернуть полковнику 
его барахло. И.Сталин», генерал об-
ратился к Верховному: «Тут описка, 
товарищ Сталин. Я не полковник, а 
генерал-полковник».

«Нет, тут все правильно, товарищ 
полковник», – ответил Сталин.
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